



Omar Ortega Álvarez, diputado local del PRD, señaló que ya trabajan en la elaboración de propuestas para las leyes secundarias derivadas de la reforma judicial

TOLUCA

PRD prepara propuesta de secundarias para reforma judicial, advierten retrocesos democráticos

Mireya Carta

El diputado local del PRD, Omar Ortega Álvarez, señaló que su bancada ya trabaja en la elaboración de propuestas para las leyes secundarias derivadas de la reforma judicial, proceso que calificó como apresurado y con poca participación ciudadana, lo cual, dijo, pone en riesgo la legitimidad democrática de los cambios al Poder Judicial.

En entrevista, el legislador perredista expresó su preocupación por la manera en que se está desarrollando la reforma judicial impulsada desde el ámbito federal y destacó que, aunque el PRD no avaló la propuesta original, participará activamente en la discusión de las normas reglamentarias, previstas para aprobarse antes de que concluya septiembre.

“Vamos a presentar planteamientos serios y técnicamente viables. Aunque no compartimos el fondo de la reforma, es nuestra responsabilidad contribuir a que las leyes secundarias otorguen estructura y funcionalidad al nuevo modelo judicial que se pretende instaurar”, subrayó.

El diputado cuestionó también la legitimidad del proceso de consulta ciudadana promovido en torno a la reforma, al considerar que la baja participación fue una clara señal de rechazo.

“De cada diez personas, solo una votó. Y de esos votos, una parte considerable anuló su boleta o dejó la respuesta en blanco. Eso demuestra que no hay respaldo popular real a este cambio, fue más una imposición que una demanda social”, afirmó.

Reglas precisas

Ortega Álvarez consideró inviable que en 2027 se convoque simultáneamente a elecciones populares y a la designación de jueces, sin reglas claras ni participación de partidos políticos.

“Si vamos a tener elecciones judiciales junto con las locales y federales, necesitamos reglas precisas, supervisión real y un marco legal robusto. De lo contrario, se vulnera-

Participarán

Se elaborarán las propuestas para las leyes secundarias derivadas de la reforma judicial a pesar de no avalarla, donde el PRD participará activamente en la discusión de las normas reglamentarias.

rá aún más la legitimidad del proceso”, advirtió.

En ese contexto, el legislador también manifestó su preocupación por la posible reforma a las fiscalías, en la cual, señaló, el Ejecutivo federal buscaría concentrar aún más poder al retomar la facultad de nombrar al fiscal general.

“Esto sería un retroceso gravísimo. Ya deciden jueces, diputados y ahora quieren designar a quien persigue los delitos. Eso no es democracia, es centralismo autoritario”, acusó.

Alza la voz

Al ser cuestionado sobre la situación de los migrantes mexiquenses ante las políticas de endurecimiento en ciudades de Estados Unidos, Omar Ortega informó que han hecho un llamado formal al gobierno estatal para atender las posibles consecuencias de estas medidas, particularmente en los municipios del sur de la entidad, que dependen fuertemente de las remesas.

“Es urgente establecer una estrategia que mitigue los impactos económicos si se ven afectadas las transferencias desde el extranjero. Muchos municipios, especialmente del sur del Estado de México, viven de esos ingresos. No podemos quedarnos con los brazos cruzados”, dijo.

Finalmente, reiteró que el PRD no dejará de alzar la voz, aunque las condiciones políticas no sean favorables.

“Nuestra lucha es por la legalidad, la justicia y la verdadera representación democrática. Aunque nuestras propuestas no siempre se escuchan, seguiremos empujando por un Estado de Derecho real en el Estado de México y en el país”, concluyó.